
ORDINE DEI MEDICI CHIRURGHI E DEGLI ODONTOIATRI DELLA

PROVINCIA DI PADOVA

VERBALE DELLA ASSEMBLEA ORDINARIA ANNUALE DEGLI ISCRITTI

17 DICEMBRE 2022

Sabato 17 dicembre 20229 aprile 2021 alle ore 9:30, si è riunita, in seconda

convocazione, in una sala del Four points By Sheraton Hotel in Corso Argentina 5

Padova, sotto la Presidenza del Presidente Dott. Domenico Maria Crisarà,

l'Assemblea Ordinaria degli Iscritti, come da avviso di convocazione pubblicato sul

sito istituzionale dell'Ordine per discutere il seguente

ORDINE DEL GIORNO

1. Relazione del Presidente dell'Ordine;

2. Relazione del Presidente della Commissione iscritti all'Albo degli Odontoiatri;

3. Relazione del Tesoriere dell'Ordine e del Presidente del Collegio dei Revisori

sulle variazioni al Bilancio di Previsione anno 2022;

4. Approvazione variazioni al Bilancio di Previsione 2022;

5. Relazione del Tesoriere dell'Ordine e del Presidente del Collegio dei Revisori sul

Bilancio di Previsione anno 2023;

6. Approvazione Bilancio di Previsione 2023

7. Acquisto nuova sede istituzionale: discussione ed eventuali provvedimenti;

8. Varie ed eventuali.

In apertura di seduta il Presidente Dott. Domenico Maria Crisarà comunica che la

riunione assembleare di prima convocazione delle ore 8 dì venerdì 16 dicembre
2022 è andata deserta come risulta dal relativo verbale.

Il Presidente porge, quindi, un cordiale saluto ai Colleghi presenti.

Il Segretario Dott. Giacomo Sarzo prende atto del numero dei presenti sulla

piattaforma: i Colleghi presenti sono n. 58 più n. 94 deleghe con un totale di 152
Colleghi rappresentati.

Comunica, quindi, ai presenti che è stato raggiunto il numero legale previsto
dall'art. 24 DPR 221/1950 per la validità dell'Assemblea in seconda convocazione.

Il Presidente dichiara dunque aperta l'Assemblea e dà inizio ai lavori.

1) Relazione dei Presidente dell'Ordine

Il Presidente saluta cordialmente i colleghi intervenuti a questa Assemblea che è
stata convocata per temi importanti quali l'approvazione dei bilanci e le

comunicazioni inerenti la vita dell'Ordine, compresa l'iniziativa assunta di perseguire

l'acquisizione di una nuova adeguata sede istituzionale dell'Ente.

Nelle precedenti Assemblee si è sentito il forte condizionamento cui cittadini ed Enti

sono stati sottoposti da due anni di pandemia da COVID-19 che hanno duramente

inciso sulla stessa attività dell'Ordine, condizionata dagli obblighi imperativi imposti

dalle disposizioni di leggi e decreti governativi.



Per rendersi conto di quanto abbia pesato tutto questo sull'attività dell'Ordine,

coinvolgendo i componenti del Direttivo, gli stessi membri del Consiglio Direttivo e
gli Uffici basta richiamare alcuni dati relativi agli adempimenti connessi all'obbligo

vaccinale di cui al D.L 44/221, relativi all'anno in corso.

Il Presidente ne ricorda i dati esposti nella tabella che segue.

Adempimenti connessi air obbligo vaccinale di cui all'art. 4 del D.L. 44/2021
ANNO 2022

Numero file CSV esaminati,

estratti dalla Federazione Nazionale dalla

Piattaforma nazionale Digital Green Certificate

(Piattaforma nazionale DGC) e inviati

all'Ordine con cadenza settimanale

45

Numero delle posizioni vaccinali

complessivamente valutate

908

Lettere di diffida a produrre documentazione

attestante lo stato di vaccinazione

1039

Numero di sanitari che hanno trasmesso

documentazione

624

Numero dì provvedimenti di sospensione

dall'esercizio delia professione, adottati nel

corso del 2022 per Inadempimento

dell'obbligo vaccinale

252

Numero provvedimenti di cessazione degli

effetti della sospensione dall'esercizio delle

professioni sanitarie

(provvedimento adottato in caso di

intervenuta guarigione con cui l'Ordine ha

disposto, su istanza dell'interessato, la

cessazione temporanea della sospensione sino

alla scadenza del termine in cui la vaccinazione

era differita in base alle indicazioni contenute

nelle circolari ministeriali)

34

Numero provvedimenti di dichiarazione ex

lege del venir meno delia sospensione

dall'esercizio della professione

251

Numero di protocolli emessi (numero di

documenti registrati in entrata e in uscita)

3000 circa

Il Presidente sottolinea che tutto questo non ha impedito all'Ordine di dar corso alle

attività riguardanti la professione, sia la professione medico chirurgica che la

professione odontoiatrica ed in particolare l'attività di formazione, attraverso
l'organizzazione di eventi (con l'attribuzione dei relativi crediti ECM), ovviamente in

modalità WEB e recentemente, il 19 novembre, tornando a realizzarli in presenza:

- 13/01/2022 - Il percorso oncologico: il trattamento



- 10/02/2022 - Il percorso oncologico: la paliazione

- 11IQ2I2Q21 - La diagnosi prenatale

- 24/03/2022 - Si rischia di più a fare il pilota o il medico?
- 04/04/2022 - Le cardiopatie congenite: il follow up del cardiopatico congenito

nell'età evolutiva

-  10/05/2022 - Diagnosi e trattamento del carcinoma della mammella

-  25/05/2022 - Novità in chirurgia vascolare

- 15/09/2022 - Polarizzazione delle credenze: un focus sulla campagna vaccinale

-  19/09/2022 - Dottore, dottore devo operarmi alla prostata

- 17/10/2022 - Conseguenze antropologiche della digitalizzazione della cura

- 16/11/2022 - Considerazioni morali e giuridiche sul possìbile rifiuto ingiustificato

delle cure

- 19/11/2022 - Evento residenziale: La Previdenza e l'Assistenza ENPAM.

L'impegno è di continuare ad alimentare tale attività che è di rilevante importanza
tenendo conto del fatto che a carico dei sanitari che non osservano gli obblighi di

formazione sono previste severe sanzioni.

Un notevole impegno è richiesto per l'attività disciplinare della Commissione Albo
Medici Chirurghi e per la Commissione Albo Odontoiatri anche per il notevole

numero di procedimenti arretrati che questa Consigliatura si è trovata a dover
affrontare.

Riferisce, quindi, i dati relativi

PRATICHE DISCIPUNARI GESTITE DALLA CAM

Anno 2022

Pratiche complessivamente gestite: 84

Archiviazioni disposte direttamente dal Presidente CAM: 16

Archiviazioni disposte dal Presidente dopo audizione ex art. 39 DPR 221/50: 14

Casi archiviati dalla CAM: 18

Celebrazioni di giudizio a seguito di deferimento a procedimento disciplinari,

conclusosi con:

-Avvertimento: 1

- censura: 6

- sospensione per mesi

- sospensione per mesi 2

- sospensione per mesi 4

- sospensione per mesi 6

- radiazione: 1

- archiviazione: 14

Inoltre 2 procedimenti disciplinari sono stati aperti e sospesi in attesa della
conclusione di procedimento penale, mentre 5 iscritti sono stati deferiti a
procedimento disciplinare con fissazione della data di celebrazione di giudizio al 2023.

PRATICHE DISCIPLINARI GESTITE DALLA CAO

Anno 2022



Pratiche complessivamente gestite: 32

Archiviazioni disposte direttamente dal Presidente CAO: 0

Archiviazioni disposte dal Presidente dopo audizione ex art. 39 DPR 221/50: 4
Casi archiviati dalla CAO: 13

Celebrazioni di giudizio a seguito di deferimento a procedimento disciplinari,

conclusosi con:

-  Avvertimento; 1

-  censura: 3

-  sospensione per mesi 3: 1

-  radiazione: 1

-  archiviazione: 2

Inoltre 2 procedimenti disciplinari sono stati aperti e sospesi in attesa della
conclusione di procedimento penale, mentre 5 iscritti sono stati deferiti a

procedimento disciplinare con fissazione delia data di celebrazione di giudizio al 2023.
Il Presidente tiene a sottolineare il notevole Impegno dei personale dell'Ordine che

risponde in modo assolutamente encomiabile a tutto il lavoro che è necessario a
garantire lo svolgimento dei compiti stabiliti dalle disposizioni di legge e dalle circolari
che provengono dalla Federazione Nazionale degli Ordini. In questo quadro il Consiglio
ha previsto nei programma dei fabbisogno di personale la figura del Direttore, cioè un
posto di dirigente amministrativo, ritenuto assolutamente necessario in un Ordine
provinciale come quello di Padova che conta più di ottomila iscritti. Ai riguardo è stato
bandito ed è in corso di espletamento il relativo concorso pubblico.

Altro argomento rilevante riguarda la sede dell'Ordine ed a questo argomento è stato
appositamente riservato un punto dell'odierno ordine del giorno che al n.7) prevede
appunto "Acquisto nuova sede istituzionale: discussione ed eventuali provvedimenti"

2) Relazione del Presidente della Commissione iscritti all'Albo degli
Odontoiatri

Ha la parola il Dott. Marco De Berardinis, Presidente della Commissione iscritti all'Albo

degli Odontoiatri, che svolge la relazione che segue
M 9tuntilt

L'attività della Commissione Albo Odontoiatri è stata caratterizzata, nei corso del

2022, da un intenso lavoro istruttorio e dibattimentale finalizzato alia valutazione di
tutti I fascicoli che si sono inevitabilmente accumulati durante la pandemia.

Per quanto riguarda l'aspetto disciplinare, registriamo un progressivo e costante

aumento delle segnalazioni riguardanti le pubblicità sanitarie non rispettose dei
dettami previsti dalla normativa e dai Codice Deontologico, la maggior parte delie

quali vengono effettuate, talvolta in maniera piuttosto spregiudicata, sui principali

social network. Serve ancora una volta ricordare che l'articolo 1 del nostro Codice

Deontologico prevede che esso sia applicato anche per i comportamenti assunti ai di

fuori dell'esercizio professionale quando ritenuti rilevanti e incidenti sul decoro della

professione.



Continua in maniera decisa l'impegno della CAO nel contrastare il fenomeno del

favoreggiamento dell'esercizio abusivo della Professione da parte di persone non

abilitate.

Ribadiamo, l'importanza che II Consiglio Direttivo dell'Ordine si costituisca Parte Civile

nel procedimenti penali nei quali emerga l'esercizio abusivo di professione medica,

così come sempre è accaduto negli ultimi anni.

Per quanto riguarda il ruolo formativo dell'Ordine, la CAO, in sinergia e collaborazione

con il Consiglio dell'Ordine, ha avuto il piacere di organizzare nello scorso novembre,

un convegno, il primo finalmente in presenza dopo un lungo periodo di isolamento

forzato, dedicato alle tematiche previdenziali e assistenziali previste, ma non sempre

adeguatamente conosciute, dalla nostra cassa di previdenza.

Stiamo valutando la possibilità di organizzare un ulteriore convegno sulla già citata
tematica della pubblicità sanitaria e su quella della direzione sanitaria, inoltre, un

ulteriore tema che certamente necessita di approfondimenti, riguarda la certificazione

sanitaria.

Riteniamo che l'Ordine debba tornare ad avere un fondamentale ruolo formativo ed

informativo per gli iscritti, così come previsto dall'articolo 19 del nostro Codice

Deontologico ed a tal proposito abbiamo deciso, assieme a tutto il Consiglio, così
come sentirete in seguito dalla relazione del tesoriere, di incrementare il capitolo di

spesa relativo alle iniziative culturali.

Desidero infine ricordare due iniziative che reputo particolarmente importanti frutto di

accordi nazionali tra la Federazione degli Ordini, il mondo accademico ed il Ministero

dell'Istruzione a cui abbiamo aderito con entusiasmo.

Il primo progetto, denominato "Avvio alla Professione", è dedicato agli studenti degli
ultimi due anni del Corso di Laurea in Odontoiatria e prevede l'effettuazione di venti

ore di lezioni frontali, dedicate alla deontologia, alla previdenza ed al campo normativo

professionale, argomenti indispensabili per approcciarsi al mondo della Professione.

Il secondo progetto riguarda la cosiddetta "Curvatura Biomedica" dedicata ai ragazzi

dell'ultimo anno di alcuni licei orientati a formare gli aspiranti studenti di Medicina e

Odontoiatria. Un progetto già operativo per i Medici a cui, da quest'anno, anche gli
Odontoiatri partecipano.

Infine, desidero ricordare che la commissione Albo Odontoiatri ha partecipato, così

come previsto dal Decreto n.568 del 22 giugno 2022, alla commissione paritetica

Università-Ordine per l'effettuazione degli ultimi due Esami di Stato per gli Odontoiatri

Laureati a Padova in attesa dell'entrata a regime della Laurea abilitante anche per

l'odontoiatria. """"""

Il Presidente della C.A.O. termina il proprio intervento rivolgendo un sentito

ringraziamento al personale degli Uffici dell'Ordine per l'impegno e la dedizione con cui

espleta un lavoro delicato e complesso garantendo il puntuale svolgimento dei compiti

affidati al corpo amministrativo.

A questo punto sono presenti in aula n. 60 Colleghi con n. 94 deleghe, per un totale di

n. 154 Colleghi rappresentati.



3) Relazione dei Tesoriere dell'Ordine e del Presidente del Collegio dei
Revisori sulle variazioni al Bilancio di Previsione anno 2022

4) Approvazione variazioni al Bilancio di Previsione anno 2022

Ha la parola il Tesoriere dell'Ordine Dott. Giovanni Guastalla sulle variazioni al Bilancio
di Previsione deiresercizio in corso risultanti dalla deliberazione n. 733 dell'8

novembre 2022.

Il Dott. Guastella esordisce facendo presente che il bilancio di previsione del corrente

anno, approvato dall'Assemblea il 16 dicembre 2021, oltre ad evitare l'esercizio
provvisorio, ha consentito una piana gestione senza imprevisti. Giunti, peraltro, quasi

al termine dell'esercizio occorre provvedere ad alcuni ritocchi sia per le entrate che
per le uscite e le partite di giro in ragione di alcune variazioni che nei corso

dell'esercizio si sono manifestate. Infatti, vi è stato un Incremento di entrate per il

maggior numero di nuove iscrizioni mentre si è registrato un aumento di spese per
alcuni capitoli.

li Tesoriere svolge, quindi, la relazione sulle variazioni al bilancio di previsione 2022,

documento che viene allegato a verbale sub.l) unitamente alia deliberazione

consiliare n. 733 dell'S novembre 2022. Conclude ringraziando il Presidente del

Collegio dei Revisori Dott. Andrea Albanese ed il Consulente dell'Ordine Dott. Luigi

Barzazi per l'efficienza nel supporto e la disponibilità dimostrata.

Ha, quindi, la parola il Presidente dei Collegio dei Revisori Dott. Andrea Albanese il
quale comunica che il Collegio si è riunito il 25 novembre scorso ed, esaminata la
deliberazione 733 delI'S/l 1/2022 ha espresso parere favorevole circa la regolarità
amministrativo-contabile delie variazioni proposte per il bilancio di previsione 2022.

Dà, quindi, lettura dei verbale del Collegio dei Revisori, documento che viene allegato
a verbale sub.2).

A questo punto il Presidente ringrazia il Dott. Guastella.

Ringrazia, quindi, il Presidente dei Revisori Dott. Albanese ed il Consulente Dott.
Barzazi e sottolinea che il Presidente del Collegio dei Revisori è oggi per legge un
professionista estraneo all'Ordine il che garantisce il massimo di professionalità e di
obiettività alle valutazioni cui è chiamato il Collegio.

A questo punto sono presenti n. 65 Colleghi con n.l02 deleghe, per un totale di n. 167
rappresentati

Non essendovi alcuna richiesta di intervento. Il Presidente pone in votazione per alzata

di mano le variazioni ai Bilancio di Previsione 2022 proposte dal Consiglio Direttivo con
deliberazione n. 733 dell'S novembre 2022 ad oggetto "Variazioni al Bilancio

Preventivo 2022: proposte per l'Assemblea".

L'Assemblea approva all'unanimità.

5) Relazione del Tesoriere dell'Ordine e del Presidente del Collegio dei
Revisori sul Bilancio di Previsione anno 2023

6) Approvazione Bilancio di Previsione anno 2023



Ha la parola il Tesoriere Dott. Giovanni Guastella per la relazione sulla proposta di

Bilancio di Previsione anno 2023 nel testo approvato all'unanimità dal Consiglio
Direttivo con deliberazione n. 732 dell'S novembre 2022 ad oggetto "Bilancio di

Previsione 2023: proposta per l'Assemblea".

Il Dott. Guastella svolge la sua relazione (documento allegato sub 3 al presente

verbale unitamente alla deliberazione n. 732 dell'S novembre 2022) illustrando, con

l'ausilio della proiezione la proposta del Consiglio Direttivo.

Completata la relazione del Tesoriere, ha la parola il Dott. Andrea Albanese, che dà
lettura del parere del Collegio dei Revisori dei Conti contenuto nel verbale n. 20 del

25/11/2022 che viene allegata sub 4) al presente verbale.

L'organo di revisione:

- verificato che il Bilancio di Previsione per l'anno 2023 è stato redatto nell'osservanza

del regolamento di contabilità vigente;
- rilevata l'attendibilità contabile delle previsioni;

- rilevata la correttezza dell'accantonamento al Fondo di Riserva;

- tenuto conto di tutto quanto espresso, osservato e rilevato;

ha espresso parere favorevole in merito all'approvazione del Bilancio di Previsione per

l'esercizio finanziario 2023 e relativi allegati di cui alla deliberazione n. 732 dell'S

novembre 2022.

A questo punto sono presenti n. 67 Colleghi con n.l04 deleghe^ per un totale di n. 171
Colleghi rappresentati.

Non sorgendo osservazioni, il Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la

proposta di Bilancio dì Previsione 2023 contenuta nella deliberazione n. 732 dell'S
novembre 2022.

L'Assemblea approva all'unanimità con l'astensione del Dott. Giuseppe Maggioni.

7) Acquisizione nuova sede istituzionale: discussione ed eventuali

provvedimenti.

Il Presidente ricorda che nella precedente riunione del 9 aprile è stata comunicata
all'Assemblea l'iniziativa assunta dal Consiglio di affrontare il problema della sede

istituzionale. Per sgombrare il campo da equivoci occorre tener presente che la sede

attuale di via S. Prosdocimo - edificio del 1600 è splendida e qualificante per

l'apprezzamento che ha anche da tutti gli ospiti.

Il Consiglio ha anche provveduto a procedere ad una razionalizzazione degli spazi con
il raggruppamento degli Uffici al primo piano rendendo più agile il lavoro del personale
dipendente.

Il Consiglio, peraltro, vorrebbe consegnare agli iscritti una sede che costituisca il luogo

in cui si ritrova tutta la professione, un luogo di cultura e di incontri.

Occorre tener presente che, per questo dichiarato fine, negli anni sono stati

accantonati i fondi necessari che, d'altra parte, non possono essere utilizzati per spese

correnti e ripetitive né possono esser tenuti bloccati per uno scopo che non viene

realizzato.



In tale contesto l'Assemblea del 9 aprile ha conferito al Consiglio l'autorizzazione a

procedere.

I criteri generali individuati per la scelta nella nuova sede sono i seguenti:

- essere nel Comune di Padova in zona facilmente accessibile, possibilmente in

prossimità del nuovo Ospedale;
- avere adeguata possibilità di parcheggio, con posti dedicati per portatori di

Handicap;

- essere servita da mezzi pubblici;

- avere una superficie non inferiore a quella della sede attuale, circa 850 mq. ;

- essere sviluppata preferibilmente tutta su un unico piano, con possibilità di
modularità ergonomica degli spazi al fine di poter progettare uffici e spazi ad hoc, di
avere una o più sale riunioni, anche per eventi formativi in presenza, archivio, servizi,
ecc.

Si sono, quindi, seguite tutte le procedure prevista dalle disposizioni di legge - e a tal
proposito ringrazia il Vice Presidente per il costante richiamo fatto alle esigenze di
garanzia. Le ricerche sono state affidate ad una società terza.
I relativi atti sono depositati e verificabili.

Dopo una ricerca di immobili disponibili sul mercato immobiliare, una attenta

valutazione comparativa, è stato identificato l'immobile di via Plinio Masini 6 A

Padova essere rispondente ai criteri definiti nell'istruttoria. Non si è ancora addivenuti
alla stesura del contratto ma è stato identificato l'immobile papabile per la nuova sede

ordinistica.

A breve saranno espletate le valutazioni relativamente a tutte le garanzie giuridiche,
alla congruità del valore dell'immobile, allo stato effettivo degli impianti.

II Presidente procede, quindi, con l'ausilio delle proiezioni, alla descrizione dei locali
della proprietà di via Plinio Masini.

Infine il Presidente fa presente che per quanto riguarda il destino dell'attuale sede
ordinistica si prevede di mantenerne la proprietà con la possibilità di locazione ovvero
di mantenerla come altro luogo di incontro della professione, un luogo di incontro tra i

Colleghi e sede di attività culturali, idea questa che può essere sviluppata con il
progetto di realizzare la Fondazione. La Fondazione, infatti, pur facendo capo al
Presidente dell'Ordine, avrà una gestione propria con un proprio dirigente, con

possibilità di realizzare eventi anche usufruendo di aiuti esterni.

Ciò consentirà di realizzare attività culturali, eventi formativi, incontri il cui

finanziamento non incida sul bilancio dell'Ordine. Tra le diverse iniziative può rientrare

anche l'annuale Giornata del Medico e dell'Odontoiatra.

Il Presidente conclude il suo intervento facendo presente che vi sarà ovviamente un

ulteriore passaggio in Assemblea.

Alle ore 11,30 non essendovi alcuna richiesta di intervento, il PresicJ'ente ringrazia e
saluta i Colleghi intervenuti e dichiara conclusa la seduta.

Letto, confermato e sottoscritto.

^IL PR ENTE

Mari^Crisarà)
IL CONSIQ

(Dott. G

LI E

 a

EGRETARIO

Sarzo)


